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令和元年度　はじまりました！　租税教室

《第7回通常総会》
 役員改選により新役員を選任／青年部・女性部通常総会
《税務署だより》
 諏訪税務署が人事異動
《税理士コーナー》
 消費税軽減制度最終チェック
《告知板》
 社会貢献活動「クリーンアップキャンペーン in 諏訪」のご案内
 諏訪法人会40周年記念式典のご案内（裏表紙）
《その他》
 社会貢献事業  チャリティーゴルフコンペ、助成金を児童養護施設へ
 会員見聞録  富士見高原リゾートをご紹介

国税は申告も納税も会社のパソコンで！（イータックス）　

ホームページ：http://www.suwahoujinkai.jp/　メールアドレス：info@suwahoujinkai.jp
法人会のＨＰを閲覧しましょう。
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　総会終了後、メディアにも度々出演されている、心理学者の植木理恵さんをお招き
し、「人生が楽しくなる心理学」と題し講演。一般を含め420名が聴講しました。
　冒頭、人生が楽しくなるか？は、「こころ」の事を知っているかがポイントである。
　そして今日あきらめて欲しいことがあります。①人の気質（DNAレベル）を知り、
拘らず、諦めることである。外向的と内向的な気質は生涯変わらない。これを変えよ
うとすることで、精神的に不安になる元、と述べました。又②情緒安定型と不安定型
があり、安定型はドラマティックな人生はなく、不安定型は生涯不安定であるが、大
きなことを成し遂げやすいとし、安定型、不安定型は終生変わることはないとした。

この内向的、外向
的、情緒安定型、
不安定型の4つの
組み合わせがあり、頭文字をとって心理学的に
「BCDE」性格診断という。自分がどのタイプに
当てはまるか考えてみたらどうか。ちなみに本人
はＥタイプ「内向的＆情緒不安定型」（風変り）
タイプであり、トータルバランスを嫌い「これを
あなたに任せる」と丸投げされることを好む、と
した。

植木 理恵氏

記念講演会に心理学者　植木 理恵氏　「人生が楽しくなる心理学」　420名

　第７回通常総会並びに記念
講演会が、6月3日（月）諏
訪市のRAKO華乃井ホテルに
て会員、諏訪税務署長をはじ
めとしたご来賓他約150名
の出席のもと開催されまし
た。総会は宮下総務委員長の
司会で議事定足数を確認し総
会の成立を宣言しました。冒
頭の今井会長の挨拶では、令
和元年、新たな時代とともに、諏訪法人会も一
般社団となり７回目、そして社団化40周年を
迎えることとなった。この長きにわたる活動の
継続には、会員及び役員皆様の一方ならぬご理
解とご協力、並びに関係当局、友誼団体各位の
ご指導、ご鞭撻の賜物であるとした。
　さて、昨今の状況はいつ何が起きても不思議
でない国際情勢、相次ぐ自然災害、異常と思え
る社会問題など発生しています。
　このような状況ではありますが、諏訪法人会

は企業の発展と地域の振興
を念頭においた活動を展開
しております。30年度の事
業報告にもありますよう
に、、8つの事業において計
画通り実施できました。役
員、部員、そして一般の
方々を含め皆様のご理解の
もと、各事業とも参加者、
出席者が増加いたしまし

た。しかし、会員増強事業につきましては、事
情は止むを得ない部分はございますが、新規加
入いただいた企業以上に退会が多く、総体では
減少傾向にあります。加入率60％を目指し皆
様のご支援を賜りたくお願い申し上げます。
　全国大会で小林会長が「異業種間ネットワー
クは財産」と述べておりました。法人会はまさ
しく異業種の集合体であり、今後も全国80万
社のネットワークを活用し地域の皆様に必要と
される団体を目指していくと述べた。

令和元年　第7回　通常総会開催　
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●朝倉平和　蓼科グリンビュー開発㈱　　●深井孝彦　㈲深井製作所
全国法人会総連合会　功労者表彰　本会より２名が受賞

女性部総会 記念講演会　作家 医師 米山公啓 氏 「認知症にならない脳の鍛え方」

女性部　第３６回通常総会

青年部　第29回通常総会
　青年部（深井孝彦部長）は 7 月 2 日（火）ホテル鷺乃湯において第 29 回通常総会を開催
しました。議事では、30 年度事業報告、収支決算、令和元年度事業計画・予算を原案通り承
認可決後、任期満了に伴う役員改選が行われ全会一致で新部長に五味淳氏（㈱イツミ／原村）
が選任されました。
　深井部長は「2期4年」に亘り、青年部の各事業を活性化させ、又局連の理事、
県連の理事といった重責のもと、関信局管内、又全国、県内において相当の
数の委員会等へほぼ皆勤で出席し、時には座長として活躍されました。特に県
下合同例会においては過去最多の参加者となり、盛会裡であった事は印象的で
す。青年部卒業にあたり、「今後も本会役員の立場で青年部をバックアップし
て行く」と述べました。又青年部員の減少を懸念し部員増強を訴えました。
　五味淳新部長からは、「租税教育活動を中心に、オピニオンリーダーとして
原点回帰し精一杯努力する」と力強い言葉がありました。

青年部　五味淳新部長

懇親会の一コマ

現在部員数163名

現在部員数78名　※改選後

　冒頭、歳をとれば心も体も老いていくのはしかたがない、また認知症にならない食品
等が雑誌に紹介されているが全く根拠がなく、腹八文目の食事が一番良いと述べまし
た。そして前向きに希望をもって取り組み「いつかはこうなる」というプラス思考を持
ち続け、例えば現状を維持していることもプラスと考えることで脳も好転していく。目
標設置も大きな目標でなく、ちょっと頑張ればできるという位の設定が良いと述べた。
新しいことを始めたり、旅行に行ったりすることも脳の活性化の方法ですが、やはり日
常生活の中で継続してできることが大切。米山医師は楽譜も読めないのに楽器を扱っ
たり、興味があった絵を描いているそうです。その中でも歩くという運動は、太い筋肉
を動かしているため脳の血流量が増加し、血流と一緒に酸素とエネルギーの元となっ
ているブドウ糖もがたくさん運ばれ脳細胞が活性化すると述べました。　　　　　　
　　　　

敬称略

再任された　宮澤厚子部長

　女性部は、6月14日（金）ホテル「ぬのはん」にて、通常総会を開催しま
した。30年度の事業報告、収支決算、元年度事業計画、収支予算、役員改選
が全会一致で承認され、宮澤厚子女性部部長が再任されました。挨拶の冒
頭、世界を見渡せば戦争、内紛などたくさんの人々が苦しんでいる中、日
本の平成時代は未曾有の災害はあったも
のの平和であったと述べました。女性部の
活動に関しては、租税教室を通じた「絵は
がきコンクール」、地域貢献活動として税

務署の玄関先へ花の寄せ植え贈呈、税金クイズの実施など予定していた事業は、部
員のみなさまのご協力のもと実施できたことに感謝していると述べました。
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諏訪税務署人事異動

税務署だより

着任のごあいさつ

諏訪税務署長
島 田　厚

転出

上杉　陽一

小池　文弘

船着　貴史

氏　名

署長

法人課税第一部門統括国税調査官

法人課税第一部門総括上席国税調査官

所　属

退職

所沢税務署法人課税第一部門
統括国税調査官

辞職（税理士へ）

発令事項

転入

島田　　厚

原口　正己

中村　慎一

氏　名

署長

法人課税第一部門統括国税調査官

法人課税第一部門総括上席国税調査官

所　属

関東信越国税局課税第一部
統括国税実査官

関東信越国税局調査査察部
査察第一部門　総括主査

関東信越国税局課税第一部
国税実査官

前所属

　 この度の人事異動により、関東信越国税局課税第一部から諏訪税務署長を拝命しま

した島田でございます。上杉前署長様同様よろしくお願いいたします。

　一般社団法人諏訪法人会の皆様方には、日頃から法人会活動を通じまして、税務行政

に対し、深いご理解と多大なるご協力を賜り、心から厚く御礼申し上げます。

　貴法人会におかれましては、昭和54年4月に社団法人となり本年が社団化40周年の

記念すべき節目を迎えられました。この間、税のオピニオンリーダーとして企業の発展

を支援するとともに、各種研修会・講演会の開催や租税教育事業を通じた正しい税知識

の普及活動、小学生を対象とした絵はがきコンクールの実施など地域に密着した社会貢献活動にも積極的に

取り組まれており、役員並びに会員の皆様の日頃からのご努力に対しまして、心から敬意を表する次第です。

　さて、国税の使命は「適正かつ公平な課税及び徴収の実現」でございます。そのためには、我々職員一人一人

が真摯に職務に取り組み、時代の変化に柔軟に対応しつつ不断の努力を積み重ねていく必要があると考えて

います。善良な納税者には親切丁寧なサービスを提供する一方、悪質な納税者には厳しい態度で臨むなど、国

民の皆様方に信頼される組織であるために一層努力してまいります。

　また、本年10月1日より消費税軽減税率制度が導入されます。国税組織として取り組むべき課題は多岐にわ

たりますが、私どもの力のみでは自ずと限界がございます。諏訪法人会の皆様方のこれまでのご尽力に感謝申

し上げつつ、税務行政のよき理解者として一層のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

　結びに、諏訪法人会の益々のご発展と会員の皆様方のご健勝とご繁栄を祈念いたしまして、着任の挨拶とさ

せていただきます。

中村調査官原口調査官
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※画面はイメージとなります

諏訪法人会ホームページ
トップページ右側にある
　このバナーをクリック

http://www.suwahoujinkai.jp
諏訪法人会 検索 で検索いただけます

1時間まで 無料。お気軽にどうぞ！！ 法人会の 相談室法律 労務
1.申し込み方法
①相談ご希望の会員の方は電話又はファクスにてお申し込み下さい。
　※法人会ＨＰより申込書を印刷して下さい、又は法人会事務所にございます。
②申し込み後、別途下記担当法律事務所、社会保険労務士事務所へ電話の上、相談日時等を打ち合わせください。

2.利用できる方
①諏訪法人会の会員企業および経営者等。
　※同一人の相談は年２回に限らせていただきます。

3.相談内容

担当弁護士・社会保険労務士

法律 相談員　諏訪法律事務所　諏訪雅顕 弁護士
相談室　諏訪市高島1-6-9（諏訪法律事務所）

労務
相談員 労務）諏訪労務管理センター　
 宮坂ひろ子 労務士・木村孝昭 労務士
相談室　諏訪市高島3-1201-90（諏訪労務管理センター）

無料相談時間は1時間までです。
　※一社）諏訪法人会が負担します。
◆時間を越えて相談される場合は、相談
者の負担になります。
◆相談内容の秘密は厳守いたします。

お問い合わせ先 一社）諏訪法人会事務局　ＴＥＬ 0266－53－7810　ＦＡＸ 0266－57－0185

①企業経営における法律、労務全般。

インターネットセミナーのご案内
諏訪法人会のホームページから無料でセミナーがご覧いただけます

ログインIDとパスワードを入力してログインしてください

ログインID ●●●● パスワード ログイン●●●●

会員 ID:hj0907　パスワード :7810

会員は専用IDとパスワー
ドを入力してログインする
事により多くのコンテン
ツが視聴可能となります。

視聴は無料です
会員の方は370タイトル
以上のセミナーが無料で
受講できます

ID・パスワードは

セミナー・オンデマンドのページからログイン！

会員
限定

会報誌への 無料チラシ同封サービス
※約2,600社の経営者の方が会報を見ています！！

◆ 封入料金　無料
◆ A4サイズ　1社1枚　年2回まで
◆ お申込みや詳しい内容のお問い合せは　諏訪法人会事務局 まで

低コストで
高い宣伝効果

!
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広報委員　本日は、貴重なお時間をいただきありがとうございます。
 まず、御社の歴史的な背景を教えていただけますか。
福田社長　設立は昭和４７年です。当初は「富士見高原保健地管理(株)」という呼称

でした。長野県の企業局が主導で観光開発を推奨したものであり、「菅平
方式（寄付開発方式）」と言われています。

広報委員　当時、原村、斑尾高原などにペンション、スキー、テニス、ゴルフ等の洒
落たアクティビティ施設ができ、都会からたくさんの学生が来ていたことを
覚えています。実は私も42年前大学のゼミで訪れていました。

福田社長　1995年（平成7年）頃をピークに観光客数は減少しました。新しい観光
資源の開発不足、ゴルフ場、スキー場の利用低迷など等、当該施設も業況
が思わしくなく苦慮した時期が続きました。

広報委員　良好なリゾート社会資本を時代の変化と共に、民間の力と地元との協力で存続、継続していくことは、大変な労力があっ
たと思いますが。

福田社長　「保健休養地事業」は全国30町村42地区で実施されたものの、ほとんどが消滅もしくは存続の危機に瀕しています。
時期がたって一挙に高齢化が進みリゾートらしい景観や滞在環境価値の持続が必要となり、平成26年4月に「富士見
高原リゾート」と呼称を変更しました。

広報委員　福田社長はいつから御社の社長になられたのですか。又経営理念などあれば教えていただけますか。
福田社長　平成23年に社長となりました。三セク型でしたのでそれまで経営理念らしき

ものはありませんでした。あらためて「富士見高原リゾート 行動五訓」を掲
げ毎日朝礼で唱和し、小手帳サイズにしたものを携行して教育しております。

広報委員　従業員は何人ですか。また、総合施設内での人事異動などはどのようにされ
ているのですか。

福田社長　170名程おります。内70名は地元の方中心のパートさんです。ゴルフ事業、
宿泊事業、スキー場事業、花の里事業、スポーツ事業、別荘地管理事業等あり、
専門職も含めて各事業をシフトしながら就いていただいております。

広報委員　行動五訓のなかに、「革新的不断の進歩を実践し、地域社会に貢献する」と
ありますがなにか具体的な取組みをされているのですか。

福田社長　「誰とでも気軽に、その感動を共用できる！」富士見高原のユニバーサルツーリズムを実践中です。
広報委員　このパンフレットにある「beyond 2020」の認証マークは何ですか
福田社長　国際性、多様性に配慮した事業として、障害者にとってのバリアを除く取組みで国から認証を受けたものです。きっか

けは、ゴルフ場で使用していた古くなったカートを利用し、当社自慢の望郷、望岳、望峰の3つの丘へ、高齢者、障害
者も気軽に行っていただけるようになりました。またアウトドア用車椅
子、人力車タイプの車椅子牽引器もいち早く導入しました。スキー場で
も、障害者スキーのデュアルスキー、バイスキー、スノーカートを用意
しました。以上により障害者施設や養護学校などに団体で来ていただい
ております。

広報委員　行動五訓に「顧客満足度を高め、現場第一主義に徹します。」とありま
すが、まさに6つの事業で実践されていることが分かりました。

　　　　　本日はお忙しい中ありがとうございました

栄枯盛衰を経験し、つぶれてはいけない企業へ
富士山（3,776）・北岳（3,193）・奥穂高岳（3,190）を一望できる、
通年複合型リゾート観光施設「富士見高原リゾート㈱」にお邪魔しました。
本日は、社長の福田敏明氏にお話を伺いました。

会員見聞録

福田社長

取材の様子

企業紹介

スタッフ数 175名
諏訪郡富士見町境12067-898
電話0266-66-2121

富士見高原リゾート株式会社

企業情報　富士見高原リゾートというと、日帰り温泉「鹿の湯」で有名ですが、
時代でなく次代に向けて日々進歩し続けていることが感じられまし
た。今回、細川委員長、西村富士見支部長が訪問し、法人会の会員
登録もしていただきました。法人会の仲間として今後も協力させて
いただけたらと思います。

聞き手　細川広報委員長・西村富士見支部長

鹿の湯
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納税者Ａ ： 消費税の軽減税率制度が10月から開始されるのにまだその準備をしていないんですよね。
税 理 士 ： 実際、軽減税率制度導入への準備が遅れている納税者の方も多いようですね。
納税者Ａ ： 複雑なことが多くて、何をすればいいのか…。
税 理 士 ： そうですね。いま一度整理をしておきましょう。国の支援策も期限のあるものですし、直前での駆け込みでは

バタバタしてしまいますから早めの準備が必要ですね。

税理士会コーナー
知って納得！教えて税理士さん！ 関東信越税理士会諏訪支部

税理士　永由　恒司

◎軽減税率対策補助金
《レジ導入補助金制度》
　中小・小規模事業者の軽減税率対応を支援する目的で、複数
税率対応レジと付属機器等を導入する際に費用を補助する。
　・複数税率対応のレジ本体
　・レジに付属するする機器（決済端末含む）
　・設置に要する経費
　　　　　⬇
　　必要な経費の3/4を国が補助

《受発注システム導入補助金》
　・電子的受発注データのフォーマットの改修
　・複数税率対応システムへの入替
　・電子的受発注システムに必須な商品マスタ等の改修・入替
　　　　　⬇
　　必要な経費の3/4を国が補助

※レジ導入補助金等についての詳細は「軽減税率対策補助金事
　務局」にてご確認ください。
※上記の他、キャッシュレス決済端末の導入に係る支援策も有。
　詳細は「キャッシュレス推進協議会」にてご確認ください。

《ワンポイントアドバイス》
　受発注システムの改修に伴う改修費用については、軽減税率
実施対策としての改修に限定されている場合は修繕費（損金算
入）として取り扱われます。

◎区分記載請求書等の記載事項
（赤字の追加が必要）
　①請求書等の発行者の氏名又は名称
　②取引年月日
　③取引内容（軽減税率対象品目である旨）
　④取引金額（税率区分ごとの合計請求額）
　⑤請求書等受領者の氏名又は名称
※上記③・④の赤字の記載事項については請求書の交付を　
受けた事業者が事実に基づき追記することも可。

◎軽減税率対象取引の範囲
　①飲食料品（食品表示法に規定する食品）の譲渡
　②週2回以上発行で定期購読される新聞

　《軽減税率の対象》
　軽減税率 標準税率
　野菜・魚（生きた魚を含む） 生きた牛や豚等
　精肉（生きたものは除く）　　　
　飲料・ミネラルウォーター 水道水
　ノンアルコールビール等 日本酒・ビール等
　テイクアウトした飲食料品 レストランでの外食
　宅配された飲食料品 （簡易な飲食設備を含む）
　学校給食等 
　ホテルの冷蔵庫内の飲料　　 ルームサービス
　定期購読・週2以上発行 コンビニで購入する
　される新聞　　　　　　　　 新聞・電子版の新聞　 
 

◎導入前に必要な対策って？
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茅野支
部

寄　稿
今年も盛大に開催！
モータースポーツの祭典

各支部ごとに支部事業や地域の行事などを掲載します。次回は「下諏訪支部」です。

事業所名 代表者 住所 電話 事業内容

新会員ご紹介（5月~7月入会）

お取引先、お知り合い等で未加入の事業所がございましたら、是非ご紹介下さい。初年度は会費無料とさせていただきます。（千円の入会金のみ）

株式会社エステックスタイル 清水　秀國 岡谷市湊3-12-14 78-3536 製造業

有限会社ＣＳＣ 湯田坂昌史 諏訪市湖岸通り5-6-6 75-5703 製造業

宮澤会計事務所 宮澤　孝良 諏訪市湖岸通り1-17-10 58-3838 会計事務所

行政書士法人はやぶさ 北原　光比 富士見町落合9834-1 62-5511 行政書士

富士見高原リゾート株式会社 福田　敏明 富士見町境12067-898 66-2121 サービス業

　茅野商工会議所主催により茅野市運動公園をメイン会場として昨年に引き続
き茅野市では2回目となる「TOYOTA GAZOO Racing ラリーチャレンジ in 
八ヶ岳茅野」が4月14日に開催されました。今大会は茅野商工会議所青年部
がラリーカープロジェクトを企画して参戦するなど、90チームの参戦者（参戦
者数はラリーチャレンジ in 八ヶ岳茅野2018同様）と県内外から訪れた約23,000人の来場者とともに会場は盛り上がり
ました。ラリーチャレンジはトヨタ自動車㈱が展開するモータースポーツの事業の一つでＪＡＦ公認のラリー競技会として今
季は全国各地で全12戦行われ、ラリーチャレンジ in 八ヶ岳茅野は第２戦として組み込まれています。
　来年も4月に開催する予定ですので、皆さまぜひお越しください。

40周年記念　会員増強キャンペーン中（4～8月）

　7月17日（水）諏訪湖カントリークラブで本会、青年部共催によるチャリティゴルフコンペが開催されました。昨年は6
月下旬に梅雨が明け猛暑の中のコンペでしたが、今年はここ1ヶ月終日晴れという日がなく、梅雨の明ける気配もない中で
したが、前日の雨予報が一転、好天に恵まれ開催されました。周年記念ということもあり、58名の会員が参戦いたしました。
今回は、社会貢献事業と位置づけ、一律で1千円の寄付をいただき、ゲームの中にもペナルティー募金できる事と致しました。
結果、昨年の10万円を上回る12万円の募金が集まりました。また、災害支援から社会貢
献事業としたことで、岡谷の児童養護施設「つつじヶ丘学園」へ全額助成金として寄贈す
ることでご承認いただきました。ご協力ありがとうございました。
　成績結果ですが、だれでも優勝の可能性があるように、ペリア（隠しホール6）ハンディ
上限なしとしたことで、グロス120、ハンディ 55.2、ネット64.8で青年部副部長の宮澤
義仁さんが優勝いたしました。ホタル賞の方とはグロスで3打差、まさに天国と地獄でした。
次回もたくさんの会員に参加いただき、会員交流の輪が広がることを期待します。

優勝者 宮澤義仁さんと今井会長

法人会４０周年記念　社会貢献事業　第２８回チャリティゴルフコンペを開催

 優　勝 会長賞　宮澤義仁 ㈱宮澤工務店
 準優勝 青年部長賞　伊東由朗 ホテル鷺乃湯　 　
 3位 大同賞　深井孝彦 ㈲深井製作所　
 4位 AIG賞　和田賢司 ㈱サンシンワークス
 40位 40周年記念賞　遠藤敏隆 ㈱エンドウ
 54位 法人会設立（昭和54年）賞
  勝野達人 諏訪貨物自動車㈱

成績結果
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㈱アルティスタ人材開発研究所　代表　玄間千映子

【筆者略歴】
玄間千映子（げんま・ちえこ）　㈱アルティスタ人材開発研究所代表。國學院大学卒。米インマ
ヌエル大学大学院卒後、米スタンフォード大学ビジネススクール修了。財団法人日本船舶振興会
(現日本財団)役員、国会議員各秘書を経て1994年に前身の(有)アルティスタを設立し代表に。
2006年現社名に改組。日本経済大学大学院非常勤講師、（一社）水底質浄化技術協会監事など
を兼任。著書に「ジョブ・ディスクリプション一問一答」「リストラ無用の会社革命」など。

ちょっと一息!
コーナー 「お疲れさま」から考える

　労働力確保が命題となっている昨今では、どの職
場でも外国人労働者の活用は必須です。他国の人々
との協働を考える時、「ロウドウ」文化の違いを知
っておくのもコツの一つ。そこで今回は、「お疲れ
さま」というかけ声から、「ロウドウ」文化の違い
をのぞいてみよう。
　｢お疲れさま」。ひと仕事終わると、その働きへ
のねぎらいの声掛けが誰からともなく起きるのが日
本だ。日本では、働くことを上下なく「ねぎらう」
のだ。ところが、もともと身分格差が激しく、奴隷
に生産活動を担わせていた他国では、上下なく「ね
ぎらう」という文化は希薄だ。
　｢ねぎらう」は、相手をいたわる気持ちの表現だ
から、「お疲れさま」の後ろに続くのは、「一息つ
いて」とか、「ありがとうね」「もう一働き、頑張
ろう」という励ましだ。そこには風通しの良さと
か、明るさを感じることができる。課題に共に向か
う姿勢が、そこにはある。

　ところで「ねぎらう」を漢字で書くと「労う」と
なる。「いたわる」を漢字で書いても、「労る」と
なる。「労」の読み音は「ロウ」だから、「働く」
の前にロウが付くと、「労働」となり「ろうどう」
となる。この労働という言葉に続くのは、労働災害
とか労働組合といった、対峙する姿勢がつきまとう
言葉が続き易く、働くという活動に喜びとか愉しさ
といった気配は薄い。
　｢労う」と同じ「労」という文字であるにもかか
わらず、「労」の読み方を変えただけなのにこうま
でイメージが変わるとはと驚きだが、日本が文字を

持った経緯が絡んでいると知れば、納得できる。

　日本語の前身、大和言葉の時代の日本は、小さな
社会だったので、読み音だけで文字の必要がなかっ
た。ところが仏教伝来で、文字の便利さに気付いた
日本は、古代中国から漢字を持ち込んだ。その時、
大和言葉で「みず」と呼んでいるものは古代中国で
は「スイ」と呼んでいる物と同じであり、それには
　｢水」という文字が充てられているようだとい
う、意訳のためのすり合わせが行われた。日本の漢
字に音訓のあるのはそれゆえだが、異文化と国境を
接していない日本は、物と異なり、人の活動を表す
言葉には文化の違いが色濃く反映されていることを
見落とした。
　｢労」という文字にも二面性が生じ、今日引きず
っているのはそれゆえだろう。
ついでにいえば、「働」という文字は日本製で、大
陸では「動」と書き「労動」と書く。生産活動に人
と機械の区別はない。表意文字を生んだ大陸では機
械のように“こき使われる”のが“はたらく”なのだ。
もちろん、日本語の「遊び疲れる」という状況は大
陸の人々にもあるが、自発的活動で“つかれる”場合
は「累」を使い、「労」は使わない。「労働」の読
み音は「ロウドウ」なので、読み音では大陸の「労
動」と同じだが、活動思想は180°違っているの
だ。
　外国人労働者の彼らと日本人との協働は、「お疲
れさま」の“疲れる”は「労」ではなく「累」からだ
ということが彼らに身についた頃、ようやく生まれ
るのだと思う。
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「すわほうじん」141号と一緒に、
研修冊子２冊を配布しました。

「会社の決算・申告の実務」「会社の税金ガイドブック」
※税務研修として「会社の税金ガイドブック」の執筆者に研修頂く予定です。
　当日の教本となりますので、無くさないようお願いいたします。

　（11月下旬予定）

※法人会では、都度最新の情報が提供できるよう研修冊子を送付しています。
　有効にご活用ください。

◇決算説明会（6/5・6　8/5・6　4回）　
　菅内3会場にて諏訪税務署共催で実施
　講師　飯田国税調査官

研修会

スポットニュースSPOT NEWS

部　会
◇青年部役員会・監査会（5/28　深井部長）
　令和元年度事業について・第29回総会開催について

青年部の租税教育活動　　税金ブース出展

役員会･委員会 他
◇監査会（4/22　今井会長・監事3名・会計理事）
　30年度会計監査・ガバナンス関係
◇理事会・総務委員会（5/13　今井会長・宮下総務委員長）
　第7回通常総会上程議案について
◇組織員会（6/25　細田委員長）
　周年記念会員増強運動について
◇広報委員会（7/5　細川委員長）
　周年記念の広報について・会報「すわほうじん」編集
について

◇厚生制度連絡協議会・厚生委員会（7/11小笠原委員長）
　協力委託3社の制度説明

◇研修委員会
　（7/25　河西委員長）
　周年記念他講師選定について・研修冊子について

　6月2日　青年部は「茅野市こどもまつり」に税金クイズのブースを出展。

今回で出展は6回目となり、常連の子供達、中には親子が多く訪れ約500人分

が午前中に終了となる盛況ぶりでした。問題の数を絞り込み、なるべく親子で

考え解答いただくこととし、親の方がやけに納得いただけた印象でした

青年部　租税教室がはじまりました　　女性部　絵はがきコンクールの勧奨活動
　青年部は諏訪菅内6校の租税教室を予定しており、今回岡谷地区（山岸

副部長）神明小学校で実施しました。事前に山岸副部長の会社会議室を使

用させていただき本番を想定し研修を行ったため、スムーズ且つ時間通り

の授業ができました。

　生徒参加型も取り入れ学年担当の先生から大変感謝されました。

　最後に女性部による「絵はがきコンクール」の勧奨活動を行いました。

　（青年部5人・女性部5人）

女性部　地域社会貢献事業　
　女性部は、5月28日、諏訪税務署に花の寄せ植えを寄贈した。

　「環境美化活動」の一環として3回目となる。

　上杉署長、齊藤副署長他署員の方々にもお手伝いいただき、恒例の事業と

して定着しました。今後、花の様子をみながら、植え替えを予定している。

－税務署玄関先に色鮮やかな旬の花―
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告 知 板告 知 板

令和元年度、年会費をご納入いただきありがとうございました。
口座振替で領収書が必要な方は、事務局までご連絡いただきますようお願い申し上げます。

会費納入のお礼

編 集 後 記
　ある会議に行った時「あなたの夢は？」といきなり聞かれまし
た。とっさに頭の中で、夢？応えられませんでした。たしかに落
ち着いて考えてみると出てくるのでしょうが、具体的に夢に向かっ
て生きていない証でした。
　今の日本は、経済の悪化で貧困層が増える一方です。生活をす
ることが中心で、安定とはほど遠い状況です。そんな中で、ウィ
ンブルドン選手権のジュニア男子シングルスで歴史的な優勝を果
たした16歳の望月慎太郎くんやレアル・マドリードに18歳で加
入した久保建英くんや大リーグ、エンゼルスで活躍する大谷翔平
くんのような若者に自分の夢をかぶせている人が多くなっている
のではないでしょうか。
　人はそれぞれ夢がある、あったはずです。家がほしい、車がほ

法人会の 「生活予防検診」
● 8月27日（火）～28日（水） 諏訪会場 「諏訪市文化センター」
● 9月  3日（火）～  4日（水） 岡谷会場 「柴宮館」
● 9月  5日（木）～  6日（金） 茅野会場 「ちの地区コミュニティセンター」

発行／一般社団法人諏訪法人会　　〒392-0023  諏訪市小和田南10-29　☎0266-53-7810
編集／広報委員会　　　　　　定価  150円　（法人会会員の誌代は年会費に含まれています）

すわほうじん　第141号

実 施 日

作業内容

令和元年10月5日（土） 　午前9時30分集合（小雨決行）
湖畔清掃

作業場所 ガラスの里 起点　湖畔沿い ※作業終了後、昼食懇親会

社会貢献活動「クリーンアップキャンペーン in 諏訪」のご案内
会員企業、一般の方々のご協力をお願い致します。

※提出をお忘れの企業は事務局まで至急ご連絡下さい。

しい、家族や友達と海外旅行に行きたい、もっと自由な時間がほ
しい、社会貢献事業がしたい、芸能人になりたい、オリンピック
に出たい、などそこにいる人の数、それ以上に夢があるはずです。
そんな夢を見続け、実現できるようにしていく。自分たちの地域
からでも発信していくそんな組織があったらいいなと思います。
　法人会に入会はしていたのですが、役員になったのは初めてで
す。地域で会社や事業をやられている方の多くが、同じ目的を持っ
て動き出せば何かが変わると思います。今も大切ですが、20年
30年先に自分の夢を大きな声で人に語れるような街にするため、
微力ではありますが、活動していきたいと思います。ご指導よろ
しくお願い致します。
　　　　　　　　　　　　　広報委員会 副委員長　増澤 義治

申込み締切日

8月2日

10月9日（水）
諏訪市文化センター2Ｆ

第3会議室
午後2時～3時30分

新設法人説明会のご案内

忘れていませんか！

8月27日（火）・28日（水）・29日（木）

直前！ 消費税軽減税率制度説明会のご案内
開催日

① 午後1時～2時30分
② 午後3時～4時30分

時　間

諏訪税務署 3階会議室
（諏訪市清水2丁目5番22号）

会　場
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「
岡
谷 

精
良
軒
」　
原 

昭
徳

「
岡
谷
は
、
お
菓
子
屋
さ

ん
多
い
ね
」

「
駅
周
辺
で
す
か
ね
。
だ

い
ぶ
減
り
ま
し
た
が
、
製

糸
業
盛
り
し
頃
の
名
残
り

み
た
い
で
す
ね
」

「
な
る
ほ
ど
ね
」

「
化
粧
品
店
も
多
い
ら
し

い
で
す
。
昔
は
工
女
さ
ん

が
大
勢
い
た
の
で
」

「
戦
前
の
方
が
人
が
住
ん

で
い
る
っ
て
い
う
岡
谷

は
、
昭
和
五
年
で
人
口
七

万
人
を
超
え
て
い
た
ら
し

い
で
す
か
ら
。
あ
っ
で
も

そ
れ
で
い
っ
た
ら
、
茅
野

は
縄
文
時
代
、
日
本
列
島

一
の
人
口
だ
っ
た
ん
で
す

よ
ね
」

　
諏
訪
法
人
会
、
本
年
度

の
第
一
回
広
報
委
員
会
終

了
後
の
雑
談
の
一
コ
マ
。

と
な
り
の
席
だ
っ
た
方

が
、
和
菓
子
が
好
き
な
ん

だ
よ
と
あ
か
し
て
下
さ
っ

た
。
も
の
づ
く
り
に
携
わ

る
そ
の
方
は
、
現
在
精
密

な
ど
製
造
業
の
会
社
も
、

元
を
た
ど
れ
ば
製
糸
業
は

多
い
と
教
え
て
い
た
だ
い

た
。
き
っ
と
法
人
会
の
会

員
企
業
の
み
な
さ
ま
で

も
、
今
本
稿
を
ご
覧
の
あ

な
た
さ
ま
の
会
社
も
、
か

も
し
れ
な
い
。

　
和
菓
子
は
時
代
の
ト
レ

ン
ド
に
左
右
さ
れ
に
く
い

と
い
わ
れ
て
い
る
。
全
国

を
見
渡
せ
ば
、
百
年
越
え

の
名
店
銘
菓
が
た
く
さ
ん

あ
っ
た
り
す
る
。
弊
店
で

も
、
シ
ル
ク
全
盛
当
時
か

ら
今
も
販
売
し
て
い
る
商

品
が
あ
る
。
最
中
、
ら
く

が
ん
、
さ
く
ら
餅
な
ど
。

ら
く
が
ん
は
、
数
年
前
復

刻
し
た
ま
ゆ
形
を
し
た
も

の
や
片
倉
と
名
入
り
の
も

の
な
ど
も
、
店
頭
に
な
ら

ぶ
。

　
こ
れ
か
ら
な
に
も
か
も

が
変
わ
る
っ
て
い
く
時
代

に
な
る
予
感
が
あ
る
け
れ

ど
、
そ
ん
な
中
で
和
菓
子

が
、
ほ
っ
こ
り
と
地
元
の

来
し
方
を
ふ
り
か
え
る
ベ

ン
チ
マ
ー
ク
的
存
在
で
あ

れ
ば
な
あ
と
思
う
。

一般社団法人 諏訪法人会 社団化40周年 記念式典のご案内
令和元年 ９月９日（月）
第一部　式典（表彰等） 13：30～14：15
第二部　基調講演 14：30～15：15

第四部　祝賀会 17：15～19:00

RAKO華乃井ホテル

公演者 春風亭昇太 師匠
第三部　記念公演会 15：30～17：00

講 師　全国法人会総連合 専務理事　
　　　　　 松崎　也寸志　氏
演 題　「法人会会員企業に自信と活力を！」

日 時

式 典

会 場

※祝賀会にご出席される方は、会費3,000円をご用意下さい。
※会員企業の方 （々従業員、ご家族）は是非第一部からご出席下さい。
※別途ハガキにて式典のご案内をさせていただきます。ご出席の方は出欠席表（はがき）に表示後FAX（57－0185）にてご返信ください。
　（FAXしたハガキが入場券の代わりとなります。）
※公演会は大変混み合うことが予想されます。ハガキがない方は入場できませんのでご注意願います。

スィーツ
オアシ

スに

ようこそ




